

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR,

Administrador y Propietario

NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de noticias que no tengan certificación. OFICINA DE REBAJACION Y ADMINISTRACION: las varas al Este de la Oficina Telégrafica, Avenida G. Oeste. Apartado 109. Teléfono núm. 2

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO X

SAN JOSE, MARTES 1º DE AGOSTO DE 1911

NUMERO 2734

AMERICA CENTRAL

Un buen negocio

Vendo, por no poderla administrar, una hacienda en Tucurrique, que consta de 66 manzanas más o menos, con una casa de habitación, con buena agua de cañería, con luz eléctrica, tiene casas para peones. Dicha finca queda al lado del famoso puente que comunica al pueblo de Tucurrique con el caudaloso Río Reventazón. La hacienda tiene un hermoso galván que contiene un nuevo aserradero, un trapiche de hierro bien montado, suficientes maquinarias para un beneficio de café; todo está manejado por una turbina que desarrolla 700 caballos de fuerza. Además contiene potreros, cafetales, caña dulce y montañas y está comunicada con una carretera a la estación de Tucurrique, distante dos kilómetros. El punto es sano por sus buenas aguas. Ninguna persona puede comprar artículos, maquinarias, ni tratar, sea, si no es con su propietario RAMÓN ROYO, a quien se le puede encontrar frente a la Inspección de Hacienda. Para precios y condiciones de dicha finca, diríjase a el. San José, julio 29. 15 v.

Noticias del Extranjero

Servicio por cable

Madrid, 27.—Una gran tempestad acompañada de descargas eléctricas, tan fuerte, que los buques suspendieron sus salidas y reforzaron sus amarras. En Sitriay, Valladolid, la tempestad mató a una joven cayéndole un rayo en la última de las poblaciones.

Madrid, 27.—Se ha logrado que Francia establezca una situación de concordia. Se ha dispuesto que los franciscanos Monfort no vendan el cuadro de Vendergotz a un comerciante alemán. El señor Prieto ha notificado al Embajador en Buenos Aires acepte el ofrecimiento hecho por la Cámara de Comercio de anticipar fondos para reparar los productos argentinos de la exposición.

Burgos, 27.—Una tempestad eléctrica ha causado daños en toda la provincia. En la ciudad un rayo destruyó el mausoleo de Ruiz Zorrilla, derribando la pirámide y busto y como la cripta quedó rota descubrióse el féretro causando gran impresión.

Málaga, 27.—Las sociedades obreras tuvieron una reunión en que acordaron las bases para solucionar las huelgas. Hubo un gran escándalo con disparos. La policía los despojó de sus armas y encarceló al presidente del centro obrero.

Londres, 29.—Alemania obtendrá compensación en el Africa del Sur, como resultado de su invasión a Agadiz y que Francia de una manera más libre está tratando de conseguir con Marruecos, pero es claro que la Gran Bretaña no permitirá el establecimiento de una estación naval en la costa occidental de Africa.

Ya logró conseguir el gran comercio de la Gran Bretaña por las vías de Sur América, la In-

dia y el Lejano oriente; se hará sin tropiezo alguno.

Por indicaciones de la Gran Bretaña ha sostenido no permitir a ninguna potencia hostil estorbar en las vías de comunicaciones porque la considera como una amenaza. De consiguiente, no tiene objeto alguno que Francia le conceda compensación en la forma de una rectificación y el Congo francés, al menos que el cambio no incluya la posesión de las líneas costeras con perjuicio a este país. La actividad en el Ministerio de Relaciones, hoy, indica que se acerca el término de la crisis, la que se convertirá en aguda o principiará a desaparecer.

Washington, 29.—El Gbno. venezolano, organizado por el presidente Gómez, designó a González Guzmán como Ministro de Relaciones Exteriores. La causa es desconocida.

París, 27.—El Ministro de Relaciones se adhirió al arreglo hecho con el Ministro de Alemania por el cual se restringe toda comunicación en la prensa franco alemana que se relacione con la negociación pero es entendido no obstante que la situación es nada satisfactoria; el estado de las negociaciones es casi un fracaso; nada se dice del retorno de Alemania de Agadir. La prensa francesa publica de una manera franca el anuncio de que el almirantazgo Británico ha ocultado el viaje de la flota del Atlántico a Noruega; este movimiento de la flota es, en conexión con los conceptos vertidos por George en su discurso en el banquete ofrecido en Londres a los banqueros ingleses y que al principio se creyó que era solamente con el propósito de demostrar que la Gran Bretaña se para firme, pero las negociaciones han llegado a (Pasa a la 4a. página)

Edgar Knöhr & Cía.

San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmentes y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos: Cerveza Munich "Fischer" (Cl. 480 doz.) Cerveza El Castillo (Suiza) (Cl. 40 doz.) Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan & Co.) Vinos del Rhin de Burdeos y españoles (dulces y secos). Mantecillas alemanas y francesas. "Brea dulce" "La Legítima". Tabacos Virginia y Connecticut. "Basta" Cl. 40 (Cl. 5.50 grana). Fosforos Suizos (amarillo grande) a Cl. 10.00 lata. Grande y variado surtido de paños y sombrillas. Hierro para techo a 20 ct. "Palo inoxidable" "Persea". Maquinas de coser, acunatas, marcas Phoenix y Testonia. Relojes de bolsillo con el retrato y autógrafo de S. S. Pío X. 52. Despertadores.

Carton Embreado

Avísanos a nuestra clientela que acabamos de recibir el CARTON EMBREADO que sustituye con ventaja a la madera, que según el reglamento de construcciones, debe colocarse debajo del hierro en los techos.

Pase a conocerlo. Ya ha sido empleado con buen éxito en varias construcciones en esta ciudad.

JUAN KNÖHR HIJOS

Importante

Hasta segundo aviso

los precios de nuestro AZUCAR DE FAMILIA de nuestra acreditada marca FERRICOR TINOCO, serán los siguientes:

AZUCAR de Primo a.....	Cl. 14.00 quintal
" " Segundo.....	10.00 "
" " Tercera.....	10.00 "

5 0/10 DE DESCUENTO sobre órdenes de 10 qq. para arriba

LINDO BROTHERS

Relojeria Suiza

DE ALGIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras y de los de poco valor, etc. etc., acogidos en las mejores fabricas por el mismo dueño en su respectivo país. El surtido es lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata, para salón y mesa, brújulas, anteojos, relojes de control, para escuela, etc., todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 18.

Cuchillería

DE GASPAR SALVADOR

Inmenso SURTIDO de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, puñales, maquinarias para cortar pelo, máquinas para afeitar, aserradores, estuches para viajar, y un inmenso surtido de cubiertos de Alpaca, TODO A PRECIOS MUY BARATOS.

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA



Nueva Relojería

— DE —

Francisco Muller

SAN JOSÉ, COSTA RICA

RELOJES

PARA SEÑORAS

Y CABALLEROS

Preziosos los mas

Bajos EN PLAZA

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

DE FERNANDO MONTEALEGRE

Situado a 50 varas al Este del tallo de Mr. Wilf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parícuta y Heredia. Se hacen servicios de Cabañeros entre Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 6 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Panamá (Panamá) y Santa María (Colombia). Entre Limón y New Orleans con escala Pto. Barrera, Guatemala, cada viernes a la noche.

Vapores Limón, San José y España. Se hacen servicios de Cabañeros entre Limón (Costa Rica) y San José y España. Se hacen servicios de Cabañeros entre Limón (Costa Rica) y San José y España.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Adán no deben proveer de un pasaporte de la consular respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes diríjase a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes, señores Susso & Pirie en San José.

E. J. EITZGOCK.—Administrador

Se alquila

un local al frente de LA FORTUNITA, Calle del Pacifico, Linza del Tránsito, propio para oficina ó barbería. ENTENDERSE EN LA FORTUNITA.—Junio 27. 1 m. alt.

Fabrica de Cerveza y Hielo

LA VICTORIA

Fabrica de Aguas Gaseosas

Romero y Castro Hermanos

La pureza

Y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos en esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

PIDA

PILSENER

Y

EXTRA

La elaboración

de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

UNICO AGENTE en San José: G. COCIO quien atenderá todo pedido inmediatamente DIA Y NOCHE

ALQUILO

en el Barrio de Amón una casa completamente amueblada, construida CONTRA TEMBLORES, grande y cómoda, del 1º de agosto al 15 de octubre. Para referencias diríjase al apartado 747.— San José, julio 13.

Buena ocasión

Vendo una casa situada en la calle de la Penitencia, n.º 267, contigua al Consulado de Colombia. Mide 200 varas cuadradas. Para más informes enterarse con C. Cocío, en el Circo Teatral ó en las oficinas de EL NOTICIERO.

"LAS OLAS"

He comprado una gran partida de Vinagre Puro de Vino que tenía cuarenta años de embotellado en San José. Lo vendo a 30 centimos botella y a 3.00 la docena. Por barriles, precio convencional.— MIGUEL ARMijo. — San José, julio 14. 1 m.

Con este preparado se cura radicalmente toda clase de debilidad orgánica, enflaquecimiento, anemia, tisis, insomnios, parálisis, vértigos, impotencia; y es TONICO RECOSTITUYENTE por EXCELENCIA.

"SARZOGENOL"

Engendrador de músculos

Del Dr. N. Caldeiro

Profesor del Cuerpo Sanitario Ayuntamiento de Madrid

Sus resultados han sido maravillosos y todas las personas que han hecho uso de este medicamento, gozan hoy de una salud envidiable después de haber sufrido los tormentos consiguientes causados por dichas enfermedades.

De venta en todas las Boticas

COLABORACION

FANTASIAS de algunos diputados ACERCA DEL PRESUPUESTO

Todos los años al discutirse la ley de Presupuesto, se suscitan discusiones acaloradas,

La fantasía tiene cuando de esto se trata, y especialmente en los diputados nuevos y por lo mismo inexpertos, un ancho campo donde triscar.

Cada uno de estos tribunos, á veces sin oír la opinión de los más viejos, de los parlamentarios jugados y concededores de cómo se hacen estas cosas, quiere ad libitum, hacer la primera modificación que acude á su mente.

Es decir, piensan que hacer el presupuesto del Estado es cosa tan sencilla como formular el del gasto de una casa, en el cual, para cerrarlo, basta con eliminar las partidas destinadas al condimento de las comidas.

Mas grave aún es oír á algunos de ellos: dándoseles de grandes pensadores, de estadistas ó economistas insignes á lo Leroy Boleu en Francia, ó Limantour en México, saltan en sus confortables sillones al saber que los gastos nacionales han aumentado en unas cuantas pesetas. Y se ha oído, diganlo sino las actas de las sesiones de la Cámara, mociones para que se rechace de plano la ley presentada, y se adopte la que había regido tres años antes.

No quieren ver estos señores diputados que los países, año tras año se desarrollan, que este desarrollo trae como natural consecuencia necesidades nuevas; y que por lo mismo los gastos de la administración pública tienen que ser cada día mayores, así como también crecerán las entradas del Tesoro proporcionalmente.

Cuando se les detiene uno de esos *comp d'effect*, se quedan perplejos; no saben qué hacer ni que camino tomar.

Está bien,—se les argumenta,— todos estamos de acuerdo en que debe gastarse lo menos posible, en eso nos inspiramos desde hace algunos años, pero... .indique usted la forma, el plan en que usted llevaría á cabo ese prodigio de habilidad hacendista.

Si acaso, perplejamente balbucean algunas frases, protestando su buena voluntad, su adhesión al gobierno y que no tuvieron intención de referirse á esto, ó á aquello... .Total que vienen á reconocer como bueno lo que tan malo les había parecido antes.

Este es, en realidad, el mal que primero debía corregirse.

¿Cómo? Ya lo diremos en segunda.—LEROY

FUGA DE UN REO

Puntarenas, Julio 30.—Recibido á las 8 p. m.—El reo Agustín Iglesias se fugó y me informan que tomó el último vapor que zarpó de este puerto. Esta fuga si es cierta, es escandalosa y merecen una dura crítica las autoridades. Veremos qué resulta.

CORRESPONSAL.

De Nicaragua El caso del vapor Angela

Nueva locomotora. Fuerte inundación. Anunciación. Otras noticias

Managua, 30.—Recibido á las 9 a. m.—El caso del vapor Angela que Zelaya usaba en Corinto para sus piraterías, fué trasladado al lago Managua de donde será llevado al de Granada.

La tercera locomotora pedida por el Gobierno, llegó ya á Corinto. Con esta son tres.

Comunican del muelle Bueyes que en las minas de Topocico camino del Rama, una inundación destruyó más de mil vara, de rieles inutilizando la máquina Rebecca.

Pedro A. Chavarría acusó criminalmente á Salv. Mendieta por injurias graves. Los estancos de aguardiente se reducirán en Managua de 400 en tiempo de Zelaya, á 100.

Hoy aprobó la Asamblea Constituyente, dispensando trámites, que los únicos actuales Magistrados de la Corte Suprema de Justicia continuarán ejerciendo sus funciones hasta el 31 de diciembre de 1916 y los de la Corte de Apelaciones hasta el 31 de diciembre de 1914.

Ayer se cotizó oro americano á la vista á 1340 de cambio.

Hoy se iniciaron 255 mil pesos billetes nacionales, emisiones provisionales de Zelaya y Madrid; con estos se han quemado dos millones doscientos mil pesos.

Don Adolfo Díaz obsequió dos mil pesos para las fiestas de Santo Domingo.—FELIPE AVILES.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

En la 18.ª amortización ha sido favorecido con un traje CIRIACO ZAMORA. La 19.ª se verificará el día 6 de agosto.

Se pueden sacar recibos desde el lunes hasta el domingo á las 11 a. m.

ESTA SASTRERIA, que recibí últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto sus puertas para tratar, y por UN COLON SEMANAL se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo á las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Es sorprendido robando

Limón, 31.—Recibido á las 11 a. m.—Á las 12 y media de anoche, sorprendió la policía á un individuo robando mercaderías en los carros que la Compañía deja frente á la estación vieja. El ladrón tuvo tiempo de escaparse, huyendo con dirección á Cienegueta. La policía le persiguió haciéndole disparos sin lograr capturarlo.—CORRESPONSAL.

CAMPO NEUTRAL

Mi acusación ante el Ministro Un abuso atajado á tiempo evita muchos en el porvenir

Mi acusación presentada ante el señor Ministro de Policía y el señor Fiscal del Colegio de Farmacéuticos por vender la Junta de Caridad las drogas importadas á la sombra de una concesión otorgada por el Soberano Congreso, y tener la Municipalidad de San José montada una botica sin pagar patentes, á pesar de que comercia con esas mismas drogas, no me ha llevado el egoísmo ni interés personal puesto que quien acusa, lo más que le dan son palos, pero sí, el evitar nuevos abusos que trae siempre la complacencia con que vemos el sentar cualquier mal precedente.

Hoy día, la Junta de Caridad vende á la Municipalidad drogas según ella, á precio de costo, y las que esa necesita para su Botica Municipal en la que se despachan recetas para los pobres—no mendigos—como los llama por ahí un gaceterillo, puesto que trabaja y sólo apelan á la Municipalidad para el médico y sus medicinas y no viven de limosna, y mañana tendrán que hacerlo con las otras Municipalidades de provincias y cantones mucho más pobres que la de esta ciudad y las que también tendrán que atender un suficiente número de esos pobres.

Además, bien sahido es que todo tiene su pero y que así como hay verdaderos pobres, también los hay de nombre para su comodidad y que el comerciar con drogas importadas á la sombra de una "concesión" no sólo perjudica á los establecidos con ese mismo negocio, sino también al Fisco.

Alguien por ahí (de seguro algún interesado) dice en un artículo que si es que no arden la pérdida de los trescientos ó más colones que me entran mensualmente por dicho servicio, y digo TRESIENTOS, porque eso era el presupuesto, y por mi honor que lo tal razón, pues á pesar de que mis ganancias en ello no pasaban de un 20%, ó sea de unos sesenta ó setenta colones al mes, cuando menos se hacía sin perjuicio de terceros, con

igualdad de derechos, patente, empleador, etc., etc.; que en las otras boticas, y no se hacía lo que hoy, que á más de comerciar, como he dicho antes, sin pago de patente, con drogas importadas á la sombra de una concesión para los hospitales y en perjuicio de patentados, se gasta la dadivosa Municipalidad nada menos que... . \$ 220.00 en empleados, fuera de extras, lo que aumentado á lo presupuestado anteriormente, podrían hacer más bien á los pobres y sin perjuicio de los patentados.

Yo reclamo como interesado, puesto que tengo dos boticas, las que suestengo con mi constante trabajo de día y de noche y no tengo por qué el permitir abusos ni competencia en desigualdad de derechos.

Según he sabido después de mi primer artículo, el Colegio de Farmacéuticos permitió á la Municipalidad la apertura de la Botica Municipal con la expresa condición de que permaneciera abierta y sin pago de patente hasta el día que hubiere queja de cualquier patentado y por lo tanto, vamos á ver qué va á hacer ahora dicho Colegio.

La Junta de Caridad también en vista de la Justa Acusación y en previsión de lo que pudiere venir en el porvenir, discutirán el punto en cuanto venga su Presidente Mr. John Keith. Y la Municipalidad qué hará? Pues abrir un poco más los ojos y comprender una vez más que no hay que dejar llevar de buenas á primeras por lo que una comisión inexperta y si interesada, les da en su informe, metiéndolos así en el lio que hoy se les presenta y el cual no deja de ser enojoso y de perjuicio para la comunidad.

Corporaciones de la seriedad como la Municipalidad de San José y la Junta de Caridad deberían discutir menos y razonar más para no tener que verse acusados públicamente de sus incorrecciones cometidas.

JUAN CARRANZA G.

Un gran NEGOCIO

hará el que compre un cinematógrafo con veinte mil pies de película. Se vende por que el que lo tiene no puede administrarlo. —Dirigirse por escrito á las iniciales J. T. F., apartado de correo número 82. San José.—Julio 27.—1 m. alt.

Honduras En viaje Matrimonio

LLUVIAS TORRENTALES Tegucigalpa, 30.—Recibido á las 8 p. m.—Partió para Olanchón en viaje de recreo y estudio Mr. Aroniunus Haberle, consul americano en esta capital. —En aquel mismo lugar contrajo matrimonio el acudalado comerciante español don Juan Víctor Clevo con señorita Fausta Sevilla. —Llueve aquí torrencialmente. —Para Guatemala partió hoy Eduardo Ordoñez.—Nuevo Tiempo.

Amortización NUMERO 51 de un colón

Fueron obsequiados los señores Pedro Sanabria, Limón; Timoteo Matrigal, Limón; Manuel Fabricio, Limón; Dolores Porras, Puriscal; Carlos Casarripstein, Cartago; Rafael Matría, Cartago; Samuel Barca, Puriscal; Manuel M. Brenes, Puriscal; Julio Valverde, Puriscal; Sebastián Nolas, Escazú; Merino Pradit, Escazú; Juan Vega L., Escazú; Juan Arístido, Limón; Rafael Jiménez, Limón.

Amortización NUMERO 15 de CINCUENTA CENTIMOS

Alberio Carrillo, Juan Vihías; Mariano Nolas, Juan Vihías; Elias Vargas, Juan Vihías; Miguel Moreno, Juan Vihías; José M. Piedra, Juan Vihías.

Premios extras PARA LIMON

Luis Davidson, 1 corte chaleco fantasía; Juan V. Barrantes, 1 reloj de mesa; San José, 30 de Julio de 1911.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Sencillo fallecimiento

Escazú, Julio 30.—Recibido las 7 y 25 p. m.—Falleció hoy las 7 y 40 de la mañana el Sr. Presidente Municipal don Samuel Zúñiga. La enfermedad que arrebató la vida al inteligente joven que era una esperanza para este pueblo, fué fiebre pulmonar. Las cuatro de la tarde se verificó el entierro con un selecto acompañamiento, habiéndose pronunciado frases sentidas en momento la inhumación.—CORRESPONSAL.

Maderas DEL PACIFICO GARANTIZADAS

Vende Juan Güell en su depósito, 150 varas al Norte de la Esquina Noroeste del Mercado, —Calle del Paso de la Vaca. San José, junio 20.

Victor Orozco Abogado y Notario

Ha trasladado su bufete á 75 varas al Este del Palacio de Justicia, en la esquina del Licenciado don Alfredo Volio.—Agosto 1.º a. s. o.

Conferencia del Club Alfonso XIII

Disertación del Doctor Pupo

En la serie de conferencias iniciadas por ese simpático y progresista centro de cultura, hemos oído trabajos literarios, científicos, religiosos, etc., verdaderamente notables por su dignidad, á nuestro juicio, una de las disertaciones más interesantes, por su forma y por su fondo altamente humano, de interés social, es la que hizo el doctor don Carlos Pupo el domingo pasado.

La tesis escogida por este prominente médico fué: "Las enfermedades gastro-intestinales en Costa Rica".

Habló el señor Pupo de las malas aguas, de los peligros que corrian quienes las tomaban sin preocuparse de llevar los requisitos de la higiene.

Explicó cómo se puede adquirir la disentería, las lombrices, los ascaris lumbricoides, tricocéfalos, oocistos, estreptococos y tantos otros microbios. Dijo que en el pueblo había la creencia de que una enfermedad provenía á veces de diferentes causas, lo que constituía un error verdaderamente lamentable; que las enfermedades se originaban siempre de la misma causa: el disenterico porque infringió el medio de la disentería, en cualquier forma; el paciente de tifoides, porque este microbio había invadido su organismo, es decir, siempre las mismas causas con los mismos efectos.

El Doctor hizo una brillante historia de todas estas enfermedades, citando datos y refiriendo los nombres de todos los sabios que han gastado su vida en este género de estudios. Explicó la forma en que todos podían evitar tales enfermedades. Llamó la atención hacia el poco culto que aquí se rinde al baño, que es una de las principales fuentes de la salud y de la vida. El baño, agregó, no es malo, ni aun para los enfermos.

Por último trató de la anquilostomiasis, esa enfermedad que está montando todo Costa Rica. Hizo la historia de ella, desde que empezó á conocerse, cuando se habría el túnel de San Gotardo, y explicó también cómo puede evitarse esa dolencia. Un aplauso extraordinario fué la recompensa, obtenida por este galeno, al concluir su interesante allocución.

El Doctor hizo una brillante historia de todas estas enfermedades, citando datos y refiriendo los nombres de todos los sabios que han gastado su vida en este género de estudios. Explicó la forma en que todos podían evitar tales enfermedades. Llamó la atención hacia el poco culto que aquí se rinde al baño, que es una de las principales fuentes de la salud y de la vida. El baño, agregó, no es malo, ni aun para los enfermos.

Por último trató de la anquilostomiasis, esa enfermedad que está montando todo Costa Rica. Hizo la historia de ella, desde que empezó á conocerse, cuando se habría el túnel de San Gotardo, y explicó también cómo puede evitarse esa dolencia. Un aplauso extraordinario fué la recompensa, obtenida por este galeno, al concluir su interesante allocución.

HOTEL ESPAÑOL

Este acreditado restaurant, está situado en uno de los mejores puntos de la ciudad de Cartago, frente á la casa de don Francisco Chacón, y cerca de la Estación del Ferrocarril y el Mercado, donde ha sido recientemente trasladado. En este establecimiento se sirve esmeradamente cuanto orden se pida. Todo pasajero que visite á Cartago debe ir á convencerse que es el único hotel donde se come bien por estar atendido y administrado personalmente por su dueño que lo es el señor JACINTO MORA AGUILAR. Agosto 1.º

Sesión de Corte Plena Resoluciones tomadas ayer tarde

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, acordó:

Aceptar la renuncia presentada por el señor Gerardo Valverde del cargo de Alcalde Suplente de Guadalupe, y nombró en su lugar al señor Rnmualdo Barrantes Zeledón.

—Pidió el parecer de los Jueces Civil y del Crimen de Alajuela y San Ramón y Alcalde de San Mateo, con el objeto de contestar el informe que solicita la Comisión de Legislación del Congreso, acerca de la segregación de la Alcaldía de San Mateo del Circuito Judicial de San Ramón y anexarla á la jurisdicción de Alajuela.

—Aprobó los nombramientos siguientes: Marco Tulio Marín Quiros, escribiente interno de la Alcaldía Primera de San José, en lugar de José M. Quijano, cuya renuncia se aceptó; Jorge Pacheco, escribiente del Juzgado del Crimen Cartago, en reposición de Rafael Lauro Calvo á quien se dió licencia; Jorge Canuto Zamora y Ernesto Otoniel Hernández, escribientes interinos de las Alcaldías Primera de Heredia y Nicoya, respectivamente.

Rafael Lauro Calvo á quien se dió licencia; Jorge Canuto Zamora y Ernesto Otoniel Hernández, escribientes interinos de las Alcaldías Primera de Heredia y Nicoya, respectivamente.

—En la queja establecida por el señor Antonio Castro Fallas contra el Alcalde de Aserri, señor Jacinto Mora Gutiérrez, declaró que la Corte nada tiene que resolver sobre el asunto.

—En igual sentido acordó en la queja interpuesta por el señor Luis Amador Masís contra el señor Daniel Robles Guzmán.

—Informó favorablemente en la solicitud de José Ana Hernández Quedada sobre rebaja de pena.

—Resolviendo la comunicación del Alcalde de Turrialba, acerca del servicio de Médico del Pueblo, dispuso decirles que en los casos donde se requiera su opinión lo llamen inmediatamente al lugar de residencia, que lo es Juan Vihías.

Obsequio número 30

Fueron favorecidos: Margarita Mejía, Rubén García, Ramón Sánchez, Hipólito Muñoz, Carlos Evangelista Estrada, Libería; Nicol's Marfillo. Corte de pantalón: Rubén Biza, Cañas; corte de chaleco: Emiliano Castro U.

Los mejores casimires son los que se emplean para la hechura de los vestidos. Bursido variado. Con solo un colón se puede obtener uno de ellos. Cumplimiento en todo, es el lema de la Sastrería.

Pueden suscribirse en mi Sastrería ó con mis agencias Máximo Solano, Santa Cruz y Nicoya; Angel Ma. Sánchez, Cartago; Aresoldo Rodríguez, San Domingo; Abalardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojo; José Morales, Peseaca; Carlos C. Arguando, Alajuela; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Urueta, Santa María de Dota; Hector Guavara S. Puntarenas; Justa V. Gomez, Juan Vihías; Nás Mondragón; Epifanio Arístides Ballesteros; Libería; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Silverio Elizondo C. San Sebastián; Herán Basso, Cañas; Juan F. Vargas, Zarcero.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Ascierto ordenes por correo. —Apartado 334.

Acertada MEDIDA

Algunos miembros de la Facultad Técnica de la República, nos han informado que en Asamblea celebrada por esta importante Corporación el sábado último, —entre varias resoluciones de trascendencia dictadas, se acordó:—Tener abierta dicha Oficina todos los días hábiles por espacio de tres horas.

Eñacz y progresista medida es esta disposición, —pues los mismos informantes nos aseguran que poseen una y selecta biblioteca—instrumentos de dibujos y de cálculo excelentes; y sobre todo, —que sus socios pueden concurrir á las horas que se designen, para discutir sus asuntos profesionales.

San José AL SIGLO NUEVO A. HERRERO & Co Puntarenas NOVEDADES NOVEDADES

SE HAN RECIBIDO PARA SEÑORAS corsés americanos, los famosos Bon Ton y Royal Worcester. — Medias, cintas, telas de lana y seda, pañuelos UN GRAN SURTIDO. PERFUMERIA PARA CABALLEROS: Corbatas, calcetines, CAMISAS, ROPA INTERIOR, fantasía y un sinnúmero de artículos. NOVEDAD. NAVAJAS PARA CORTAR CALLOS.

Noticias del Extranjero

Servicio por cable

Buenos Aires, 27.—El crucero italiano *Etruria* salió precipitadamente de esta ciudad para Montevideo; su inesperada salida ha causado inquietud porque se cree que obedece a medidas sanitarias adoptadas por Argentina.

—Sin embargo, hay quien asegura que es que el Gobierno uruguayo ha propuesto comprarlo.

Montevideo, 27.—El detective francés Jockes, arribó a Valesi, asesor del director de un manicomio en Aix, en setiembre de 1910, pero las autoridades locales lo pusieron en libertad, después de pasadas 24 horas, sin haber recibido otra solicitud relativa a la extradición. El detective protestó. Enseguida Valesi se presentó a la Legación francesa confesando su delito; así salió escoltado rumbo a Francia.

Madrid, 29.—Home Cristo, hijo de un monarca portugués, ha publicado una entrevista que tuvo con un liberal, manifestando que el ex-Rey Manuel, personalmente, ha estado dirigiendo los preparativos para la campaña de la restauración de la monarquía; que el ex-Rey le ha ofrecido colocarlo a la cabeza de las tropas y que él ha contribuido con una tercera parte de su capital para enrolar diez mil hombres.

Cristo dijo además que si el armamento del Genma no hubiera sido demisado, la guerra habría comenzado el día siguiente; que las Cortes de Italia y Alemania favorecen la restauración de la monarquía, pero que Francia está apoyando la República.

París, 28.—La opinión en Francia es que ha llegado ya la ocasión para que Alemania diga lo que desea desde que la situación actual es insegura y puede perturbar las relaciones internacionales.

El señor Ministro de Relaciones nada ha tenido que decir oficialmente relativo a las pesimistas conjeturas que se han cruzado, salvo la de las conversaciones habidas entre Kiderlo y Cambon, acerca de una posible pero no oficial solución.

El discurso pronunciado por Lloyd George en el banquete ofrecido a los banqueros de Londres, ha sido interpretado como una reconvenación a Alemania y considerado como para

COMUNICADO

Aclaración necesaria. La veracidad en su punto

El periódico *La Información* en su edición del miércoles 26 de julio próximo pasado, aparece diciendo de un grave conflicto habido en el Lavadero Público, noticia que carece de veracidad. Si desocupamos nuestros labores fué para ir a la Agencia Segunda a reclamar nuestros derechos. En el Lavadero Público somos un total de 47 lavanderas, de éstas hay 9 que sin ninguna razón elevaron a la Corporación Municipal un escrito lleno de acusaciones calumniosas vilmente tramadas contra el señor Guardia, Elías Varela Quirós, persona cumplida con su obligación, respetuoso en su puesto y en su trato con nosotros siempre afable.

La *Información* dice que las veinticuatro lavanderas que fuimos a declarar estábamos en contra del Guardia, cosa que no es cierto. Aparte de este número no fueron a declarar catorce más, unas por enfermedad y otras por hallarse ausentes. ¿Por qué *La Información* no puso los nombres de las nueve quejas? Estas casualmente son las que rompen el orden y la disciplina del Lavadero Público, en el escrito acusador. Son Gregoria Avilés, (colombiana), Ana y Carmen Granados, Mercedes Madrigal, Isabel Cartillo, Luisa y Eloísa Soto, Narcisca Varela y Adela Hidalgo; de estas nueve quedan siete, pues dos afirman que a ellas no se les tomó parecer. Hecha esta aclaración el público se enterará de la falsa noticia que aparece en *La Información* del 26 de julio.

A solicitud del señor Antonio Incerca se declaró la emancipación de la joven Josefa Enriqueza—María Dionisia Díaz Pacheco vecina de San José.

—Se nombró al señor Francisco María Sánchez, agente de Policía de Río Peje.

—Se accedió a la solicitud de doña Manuela Alvarez Murillo para exhibir los restos de su hijo don Basilio Soto Alvarez, sepultados en el cementerio de Liberia, a fin de trasladarlos al de Abajuela.

—Se erigió en distrito escolar el caserío de El Arado de Santa Cruz.

—Se otorgó licencia por cuatro meses a las señoras Estrella y Guadalupe de Guillén, Celina Hernández de Bo-

En el Congreso

CONTINUA LA DISCUSION DEL PRESUPUESTO

Guido.—Expone ideas generales sobre este asunto. Se manifiesta en abierta oposición con la tesis del Diputado González. Cree que primero deben calcularse las salidas y después las entradas probables y dice que está conforme con las ideas del señor Jiménez; sin embargo cree que tratándose de los rendimientos del Ferrocarril al Pacífico, no está en lo cierto; esa obra una vez terminada puede dar un 4 % de rendimiento.

Observa que los sueldos del Presupuesto se han fijado en relación con las simpatías del Ejecutivo para con sus subalternos. En cada página del Presupuesto se ven injusticias. Los policiales de las ciudades que viven en mejor clima y haciendo de Tenorios, están mejor pagados que los infelices Agentes de Policía de pueblos, que están expuestos a muchos peligros.

Analiza el Presupuesto de la Cartera de Guerra durante la Administración del señor Iglesias, que todos sabemos fué el Gobierno más impopular que hemos tenido, y sin embargo los gastos de guerra eran modestos; hoy esos gastos son enormes; ascienden a más de un millón de colones, según el proyecto que ahora se discute.

Inicio la idea de establecer un impuesto a los rentistas que son los que menos impuesto pagan y dedicar ese impuesto al pago de la deuda interior.

El Departamento de Agricultura, sin la escuela que se proyecta, es a mi juicio un gasto de por demás.

En Instrucción Pública se pueden dejar los colegios de provincia y suprimir los costosísimos de San José, centro de mayor cultura, dejando la Escuela Normal.

Zúñiga Montufar.—Rectifica algunas apreciaciones del Diputado González, en cuanto a la gestión de su padre Tobias Zúñiga Castro.

Lee datos oficiales y demuestra que entonces hubo superávit en el presupuesto de gastos.

Quirós.—Cree que no se puede rebajar el millón de colones que se propone. Eso sería imposibilitar la acción del Gobierno. Sin embargo se puede reducir en algo. En Guerra se puede dejar como está el presupuesto vigenta y lo mismo los gastos de Instrucción Pública. Observa que el proyecto que ha enviado el Ejecutivo para 1912 hay un aumento general en los gastos de 1,100,000-90 incluyendo los intereses de la deuda y la misión a Washington para el arreglo de límites con Panamá. Así es que lo más que se puede economizar sin estorbar la acción gubernativa es la suma de \$37,765-00.

Está por la supresión de los colegios de segunda Enseñanza.

El presupuesto de Guerra en tiempo de Iglesias, cuyo gobierno se mantuvo debelando revoluciones, apenas pasó de \$400,000; hoy ese presupuesto se ha aumentado en medio millón de colones.

Hoy el soldado gana \$1-25, ya no se van a encontrar peones para nuestros trabajos. El criado de mi casa ya me dijo que iba a buscar plaza de soldado. Reduzcamos esos gastos y quedemos como hemos estado.

González.—Reconoce como cierto lo expuesto por el señor Zúñiga Montufar. Hubo superávit durante el ministerio del señor Zúñiga Castro, pero

nilla y Clementina Flores de Mena, maestras en Desamparados las dos primeras y en Santa María le Tarruzú la última siendo sustituidas respectivamente por la señora Ester Zúñiga de Ureña y por las señoritas Celina Flores y Rosario Valverde, respectivamente, nombrándose a la señora Marta Barrantes de León para maestra auxiliar en San Antonio de Desamparados.

Percance a una cocinera

María Monge cocinera de Victor Fernández Quirós, en el momento de atisar el fuego con unas astillas, accidentalmente voló una olla con sopa que estaba en la ornila, habiéndole producido una considerable quemadura en todo el brazo, desprendiéndole completamente la piel.—Inmediatamente fue atendida por el Dr. Miguel Alvarado González, el 10 de las de la casa.

después fué derrochada por los demas Ministros de Hacienda aquella economía.

Rectifica al señor Guido sus ideas económicas y sostiene las suyas que son las teorías francesas.

Sometida a votación la moción de González, fué desechada. Continuó en tercer debate el presupuesto.

Jiménez (don Manuel).—Pide la palabra y comienza su discurso refiriéndose a las ideas expuestas por el señor González en su moción pero siendo uvanzoda la hora, se reservó para continuar en la sesión siguiente.

A las 4 y 50 p. m. se levantó la sesión.

Por los Ministerios SECRETARÍA DE GOBERNACION

La Municipalidad de Heredia pide se autorice al Gobernador para cobrar unos créditos a favor del Municipio para pagar una deuda que tiene en el Banco Bennett.

—El Policía de Higiene de Siquirres da cuenta de que el estado sanitario es malo. Se pidió informe a los médicos de Siquirres y Guápiles.

Notas breves

En la esquina de los González ocurrió un choque entre los autos Nos. 5 y 8, que dando éste con los ejes quebrados; y aunque viajaban personas en ambos, no hubo desgracia personal que lamentar. A pesar de que el policía de la esquina les avisó, siempre hubo la colisión.

—Ayer a las 6 a. m. se verificó en la iglesia del Carmen, el matrimonio de la señorita Natividad Jiménez con el caballero don Manuel de la Fuente. Felicidad de todo género deseamos a la nueva pareja.

—El señor Tam Pui Shum, residente actualmente en Puntarenas, partirá para Nicaragua en el próximo vapor que zarpará para el Norte.

La Colonia China residente en aquella República, preparale grandes festividades en su honor.

—El baile que un grupo distinguido de nuestra elite social dió el sábado en la noche en casa de don Gerardo Volio, resultó lleno de lucimiento y esplendor.

Tanto la música como el servicio de cantina y decorado no dejaron nada que desear.

El baile principió a las ocho habiendo terminado a las dos de la mañana en medio del mayor orden y entusiasmo.

La concurrencia aunque no numerosa fué muy escogida, habiendo sido cultamente atendida por los dueños de la casa.

Aníbal Santos

—ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, C. R.

Avisos anteriores

OPORTUNIDAD.—Tengo en cargo de vender un magnífico lote en buenas condiciones de pago, por el lado de la Estación al Atlántico, 35 varas al Sur de jardín de las Carmolí. Para informes 150 varas al Este de la Inspección de Hacienda.
ROBERTO SOLÍS M.
Julio 27. 4 V.

SE ALQUILA la casa donde estaba anteriormente *La República*, frente a la Imprenta Nacional. Entendese con FRANCISCO JIMÉNEZ en el Banco de Costa Rica, 6 con PÁNFILO FERNÁNDEZ. Julio 7 15 V.

CAMBIO un clasificador sencillo "El Jefe N.º 2" de Marcus Mason & Co para café en pergamino por uno doble para café en oro. Está casi nuevo porque, por tener otro, no ha servido más de tres meses. Entendese con don Miguel Alvarado González.—Julio 10. 1 m. alt.

El suicidio

de ayer en esta capital

UN JOVEN PONE FIN A SU existencia disparándose un balazo. El hecho causa sensación

Ayer tarde, como á eso de la una, los vecinos del barrio de la Soledad, fueron testigos de un hecho terrible y sangriento. Adelermo Jiménez, estudiante en segundo año del Liceo, hacia tiempo que llevaba relaciones amorosas con Evangelina Cubero, no registrándose hasta la fecha ningún disgusto que pudiera ocasionar la ruptura.

PASEO AL CAMPO
La familia de la novia, ese mismo día, estaba en preparativos para un paseo al campo que debía verificarse en la tarde. El joven Adelermo, uno de los principales invitados, estuvo en la mañana en la casa de la joven para enterarse mejor de los preparativos, regresando luego á su casa sin haber sucedido nada de particular.

VUELVE A CASA DE SU NOVIA

Como á las doce del joven Jiménez encaminóse á casa de su novia, pues era cerca la hora de partida. Encontróla en la ventana, y habiendo dichole ella que entrara, no lo hizo, sino que se fué directamente á casa del Sr. Carlos Villaseñor con el objeto que le prestara un revolver, habiéndole dicho que lo necesitaba urgentemente, pues iba al campo.

VILLASEÑOR LE ENTREGA EL ARMA

Villaseñor le entrega el arma, habiéndose dirigido ambos á la casa de la joven Cubero, pues aquel era amigo de la familia. Conversaron de varias cosas y pasado un buen rato, despidióse Villaseñor, quien fué acompañado hasta la puerta por las hermanas de Evangelina.

Adelermo, á solas con su novia en la sala, enseñábala á hacer petatillo. Como hiciera mucho calor, ella le dijo que se quitara el saco; él así lo hizo. Entonces ella advirtió que Jiménez tenía un revolver escuadra, automático, extrañándole mucho, pues nunca él había portado arma. Por mandato de ella descargó el revolver y lo metió debajo de la almohada.

RESUELVE MATARSE

Después de algún rato, Jiménez principió á bromearse con su novia, diciéndole que se iba á matar, portando el arma q' había vuelto a coger. La joven Cubero creyendo q' todo era broma, pues sabía que debajo de la al-

mhada estaban todos los tiros, sonreía á lo dicho por su novio.

HIÉRESE MORTALMETE EN LA GARGANTA

Seguendo en sus ideas, el joven Jiménez apuntóse en la garganta y dirigiéndose á su novia le habló de su última resolución. Hace jugar el gatillo, y enseguida el tiro que él había dejado; disparando yendo á herirlo mortalmente y cayendo extremecido al suelo.

ELLA HORRORIZADA GRITA

Evangelina, horrorizada ante lo inesperadamente sucedido, salió á la calle, llamando á los vecinos para que se enteraran del hecho. Inmediatamente la casa llenóse de gente, que encontrando moribundo al joven Jiménez, lo trasladaron en seguida á la cama muriendo veinte minutos después.

LEGA EL MÉDICO DEL PUEBLO

Avisado el Dr. Barrionuevo, llegó pocos momentos después de haber fallecido el joven Jiménez, habiéndole practicado un ligero reconocimiento y ordenando su inmediato traslado al Hospital de San Juan de Dios.

En dicho lugar, el mismo médico le hizo el reconocimiento de ley, de cuyo examen resultó, que la bala perforó la garganta entrando por detrás de la parte media de la mandíbula inferior; perforó la superior y la fosa anterior del cráneo, alojándose en esa parte del cerebro y produciéndole la muerte instantáneamente.

Hoy á las 10 a. m. se verificará el entierro.

Lamentamos este desgraciado suceso que ha sumido en profundo dolor á una honrada familia.

LO QUE PARECE CONSTITUIR LA VERDAD DE LOS HECHOS

Á última hora y cuando todos lamentan este desgraciado suceso, entre los muchos comentarios que se hacen en el público, se insinúa como una de las causas del suicidio, que el joven Jiménez abrigaba celos por un joven amigo que visitaba la casa.

Aunque este amigo, cuyo nombre reservamos, según se asegura no tenía con la novia de Jiménez otras relaciones que no fueran las de un trato desinteresado, el ociso guardaba siempre algún despecho por creer que podía ser un rival terrible.

Esta serie de encontradas ideas puede que hayan determinado en él su resolución.

Mas como el proceso que se instruye hará luz, informaremos oportunamente si se trata de un suicidio, ó de una desgraciada casualidad.

Hechos de sangre

San Joaquín de Heredia, 30 de julio.—Hoy entre las once y doce del día se dirigía el señor Ismael Rodríguez para la casa de sus padres; cuando al pasar frente á la casa del señor Adán Rodríguez, éste salió de ella y armado de un machete hirió á Ismael en una mano.—CORRESPONSAL.

Antier á las 6 1/2 de la tarde tuvo lugar un hecho de sangre en San Pedro de esta jurisdicción. Luis Quesada hirió de un machetazo en la cabeza á Juan Ovarretto.

El herido fué remitido á la cárcel enseguida no más. El herido fué traído al Hospital de San de Dios de esta ciudad donde lo operó el Médico del Pueblo doctor Barrionuevo, tardando 14 días para sanar.

Parece que ciertos antecedentes personales de los cuales no se ha podido averiguar nada en claro, motivaron el hecho de que hacedmos referencia.

Cronica

Defunciones
María del Carmen de Ulloa, 1 mes Distrito 2º; Marco Aurelio Montaraso, 3 años Distrito 4º; Innomiada Montero, Distrito 4º; Mercedes Briceño Chavarría, 26 años Distrito 4º.

Nacimientos
María natural de Juana Flores; Evangelina natural de Filomena Acuña; José natural de Josefa Ureña; Carlos legítimo de Agapito Rosales y Julia Vargas; Innomiada legítima de Rafael Montero y Victoria Hernández.

Pasaportes
John R. Corcaran y una sirvienta para Colon.

NIÑA QUE SE MORIA DE Raquitismo y Escrófula



LUCILA CALDERON

Curada Radicalmente con la Emulsión de Scott

"Mi hija Lucila desde los primeros años de su edad era atacada de ahogos espasmódicos. Padeía de Raquitismo, de enfermedad supurativa de los ojos, llegando a tener nubes en uno de ellos.

"Cuando ya habíamos perdido toda esperanza de salvarla, fuimos aconsejados de darle la Emulsión de Scott.

"Apenas había terminado el tercer frasco, empezó a mejorar visiblemente hasta ponerse completamente bien. Ha llegado a los seis años robusta y sana, y declaro, con toda justicia y con la convicción de una madre agradecida que debemos la salvación de nuestra hija a la maravillosa Emulsión de Scott."—CARMELA A. DE CALDERON, Quillota, Chile.

Pídense EMULSIÓN DE SCOTT y no dejarse engañar con imitaciones que llevan Nombres Parecidos. Exíjase Esta Marca.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Noticias del Extranjero

Servicio por cable

(Viene de la 1a. página)

una crisis mientras la prensa en lo general hace sus comentarios de una manera muy sobria. Algunos periódicos, por ejemplo, el Petit Republicque, expresa que el Kaiser verá que Alemania tendrá en su contra a toda Europa en caso de hostilidades y de consiguiente deberá sugerir a sus ministros una forma conciliatoria.

San Sebastián, 28.—Prieto y Jereffena, ya aprobaron el "Modus Vivendi" a fin de evitar que se repitan los incidentes de Alcazar.

Ceuta, 28.—200 familias más han llegado en excursión a Tetuán, donde han sido muy bien recibidas por el Gónsul de la Colonia é indígenas notables é israelitas de Verberna; en el consulado se les ha ofrecido un baile; también han habido juegos artificiales y brindis patrióticos.

El Bajá los ha banqueteados; visitaron el cementerio donde están enterrados los soldados de 1860.

Bruselas, 28.—En los círculos políticos se dice que el motivo de la visita de Guillermina obedece al deseo de una alianza ofensiva y defensiva, belga holandesa, apoyada por Francia é Inglaterra para oponerse a toda intervención política ó territorial de Alemania.

Washington, 28.—Probablemente el martes se firmarán los tratados de arbitrariedad anglo americano y franco americano.

Buenos Aires, 28.—El Coronel Jara, ex-Presidente del Paraguay, permanece aún oculto. Las autoridades están ansiosas de saber su paradero, para evitar que reunida con el propósito de revolucionar al Paraguay, burlando así nuestra neutralidad.

Montevideo, 28.—El Gobierno ha negado el rumor que circuló de que trataba de comprar el crucero italiano *Etruria*. El buque se regresará á Italia.

Sevilla, 28.—Se redoblan las

medidas anticólicas; barcos procedentes de Marsella, han sido aislados y se construyen barricadas en las calles anchas de Barcelona. El enfermo Marselles, que se creyó que fuera cólera, resultó ser tifoidea.

El Alcalde ha notificado á la policía de Marsella para que dé aviso á los pasajeros que salen para aquella ciudad.

Bilbao, 28.—El Fiscal ha denunciado á los oradores de los motines conjuncionistas por profir frases injuriosas contra estas instituciones.

Las Palmas, 28.—Han llegado dos notables jefes kabiles, insistiendo en que se le conceda el protectorado de Cataluña; pidieron al Rey que visite las Palmas, asegurándole que los kábilas del Sur y los indígenas odian á los españoles á quienes no consideran como hermanos.

París, 28.—La crítica situación entre Francia y Alemania relativa al asunto de Marruecos continúa aún, pero en Francia tienen esperanzas de encontrar un medio pacífico de solucionarla.

Ella está dispuesta á llegar á los límites de la conciliación, pero de ninguna manera convenir en evacuar ó ceder á Alemania territorio africano.

Londres, 28.—Desmíentese oficialmente la enfermedad del Rey George.

Antier almorzaron con el rey Alfonso Victoria y Manuel.

Lisboa, 29.—El Gobierno ha entregado á los representantes copias autorizadas en las que promete reformar la ley de la separación de la iglesia y del Estado con excepción de las iglesias extranjeras que pagarán una tercera parte para usos caritativos separándolas del dominio de las autoridades fiscales. El cuerpo diplomático está interesado en que el Gobierno también reforme la ley que obliga á los clérigos á dar al Gobierno un informe relativo á sus procedimientos ó quehaceres en su ministerio.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 4, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extríne, sino que combate el extréiminto.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Deloseres de Estómago. Indigestiones

PARIS, 4, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGU GASOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 80.000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tdas. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Maltas de Olinas, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza en botellas, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. En la fabricación de las aguas gasosas se emplea ácido carbónico líquido para el cual dispone de la mejor máquina, fabrica en el país. No se hace uso de polvo de marcial ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Visa á su numerosa clientela que ha recibido un surtido completo en géneros para señoras y caballeros, pañolones, rebocos, paraguas y juguetes á precios los más bajos en plaza. — Frente á La Marina, calle del tranvía, San José

JOSE AVILES (a) Valbuena

Marzo 6. r. m. slt.

AVISOS ECONOMICOS

DOS FINCAS.—Se desea comprar una, cuyo valor de 12 á 15 mil colones y á 3 ó 4 leguas y otra de 2 ó 3 mil colones con bastante terreno y á más distancia. Se desea vender algunas casitas pequeñas. ELIAS ARTAVIA, San José, 25 | 6. 10 v

AVISO.—En el mes de marzo se perdió una yegua retinta arratonada, de buena andadura, con una marca al lado de montar. Ofrezco una gratificación á la persona que me avise el paradero. Entendese con Cástulo Morales en el Barrio del Carmen de Cartago. 24 | 6.

HIERRO ACANALADO.—Se vende una partida de hierro grueso, 8 planchas del cual pesan un quintal. Muy precio.—VIDAL LÓPEZ.—Mercado de San José. Julio 12. 2 v.

ALUJOLLO dos piezas para comercio contiguas á la panadería de La Espiga de Oro, calle de la Estación al Atlántico. —VIDAL QUIROS.—Julio 6. 10 v

DOS CASAS en LA INOCENCIA, altos de Cuesta de Moras, se alquilan. Entendese con FRANCISCO JIMÉNEZ en el Banco de Costa Rica, ó con PÁBELLO FERNANDEZ. Julio 7. 15 v.

DOS MIL COLONES.—Se desea colocar al 1.º y sobre buena garantía hipotecaria en esta ciudad. Y desea vender algunas casitas pequeñas á bajo precio. ELIAS ARTAVIA S.—Julio 23. 10 v

TIP. EL NOTICIERO.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI TORINO sale de Génova el 17 de Agosto para Marbella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Cor 2do, Sanantilla, Limón y Colón. Llegará á Limón el 20 del mismo mes y sale al mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra (tocará en Ponce al salir de la travesía), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with 2 columns: Class (Primera, Segunda, Tercera) and Price (700 francos, 350, 200)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Limón en 20 días y á Barcelona en 19

LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRÁNSITO

Ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa. Equipado á gran trato, excelente mesa, luz eléctrica, camarotes para familias y camarotes de lujo. A las familias que lo men á pasajes sencillos para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Vinos tintos y blancos y hielo en abundancia.

LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.

Niños: en la primera y segunda clase hasta 6 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 6 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José

Y en Limón,

ASSO Y PIRIE AGENTES

F. J. ALVARADO Y Co. SUBAGENTES

San José, 1.º de Agosto de 1911

FABRICA DE ESCOBAS DE M. A. GUTIERREZ, EN CURRIDABAT

Por contar, con suficiente fama, he resuelto rebajar el precio de MIS ESCOBAS así:

Table with 2 columns: Length (Las de 10 pulgadas, 12, 15, 20) and Price (Ct. 9.00, 8.00, 7.00, 11.00)

A los que compren de diez docenas para arriba, les concedo 10 por ciento de descuento. Estas escobas son BIEN HECHAS, y la paja que uso es AMARILLA verdísima y no COLORADA que es podrida y made dura.—Curridabat, 31 de Enero de 1911.

M. A. GUTIERREZ

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica,—MANUEL SALDIAS.—Nov. 4.

Tintorería Peralta AL SUR del Colegio de Señoritas. UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácido. VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte. LO MEJOR EN EL PAIS. PRECIOS BAJOS. J. VICENTE PERALT

Los mejores PIANOS que Llegan á la América. — Fábrica B. GORS & KALLMANN, — Berlín. PROVEDORES DE S. M. EL EMPERADOR DE ALEMANIA, REY DE PRUSIA. UNICO IMPORTADOR: J. R. MATA

LA VIOLETA EN DONDE ESTA HOY LA TIENDA DE GABRIEL VARGAS. SE HAN RECIBIDO paraguas y tacones de hule, TODOS TAMANOS, que se venden á precios reducidos. Hay siempre UN SURTIDO COMPLETO DE ROPA HECHA y materiales y herramientas de zapatería.—LADRILLO á Ct. 15.50 el mil. AL CONTADO. San José, junio 16 de 1911.

LA ALHAMBRA DE PAGES & Co. grandes Almacenes de Géneros y Abarrotes. Se venden á 6.00 la docena por pares. Acaban de recibir la mejor voz de primera calidad. ¡No tienen sucursales!